

## AGARICALES

### GÉNERO AGARICUS

---

Género amplio del que existen diversas especies en nuestra provincia. Son conocidos desde antiguo en Almansa, donde reciben el nombre de **morenas** y en las sierras de Segura y Alcaraz donde se les llama **hongos**. En ambos casos se han recolectado para su consumo. Actualmente cada vez se conocen más como **champiñones** por la gran popularización del consumo de ejemplares de cultivo.

### Ecología

Aparecen tanto en primavera como en otoño sobre suelos fértiles y bien abonados como praderas, bordes de caminos, añojales y terrenos removidos.

### Observaciones

En condiciones favorables, su tamaño y abundancia hacen que sea una seta de recolección agradecida. Se encuentra en su punto óptimo cuando las láminas aún están rosadas, ya que al madurar las esporas irán cambiando de color hasta quedarse negras, punto en el que ya han perdido sus cualidades organolépticas.

Como curiosidad, en Almansa, donde se han recogido tradicionalmente estas setas, nos han comentado que ocasionalmente se producían diarreas después de su ingestión, hecho atribuible al consumo accidental de especies pertenecientes al grupo de *Agaricus xanthoderma* Genevier.

### GÉNERO AGROCYBE

---

La especie *Agrocybe aegerita* (Brig.) Singer (Fig. 6) es popularmente muy conocida y en especial en pueblos de la ribera del Júcar y otros que tengan bosques de ribera. Se la conoce sobre todo como **seta de chopo**, también **seta de olmo** y en zonas de Valencia colindantes con Albacete "seta de mermez".